



Diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg

Conseil épiscopal *Santé*

Lettre aux engagés en Église

7 février 2025

Chers frères et sœurs engagés au service de l'Église,

Ce mardi 11 février, l'Église catholique célèbre pour la 33^e fois la Journée Mondiale du Malade. Une journée dédiée aux personnes souffrantes à travers le monde, à leurs proches et à tous ceux qui prennent soin d'eux avec dévouement et compassion.

À cette occasion, le pape François nous adresse un message fort, dans lequel il appelle chacun – les malades, les soignants, les familles, les aumôniers, et toutes les personnes présentes dans les lieux de soins – à raviver la conscience de leur rôle et de leur responsabilité dans notre société. Il nous dit : *"votre marche avec les autres est un signe pour chacun, un hymne à la dignité humaine, un chant d'espérance, dont la voix va bien au-delà des chambres et des lits des établissements de soins où vous êtes."*

Dans l'esprit de l'Année Jubilaire, l'espérance est au cœur de cette journée, une espérance qui se révèle au sein même de notre impuissance partagée, celle du malade, de son entourage et de celui qui soigne. Elle nous conduit à la source de notre foi, à cette certitude que nous donne la Pâque du Christ : "Le Ressuscité marche avec nous."

Le pape François nous encourage à saisir cette beauté, à apprendre à l'inscrire dans notre cœur et âme pour ne pas oublier toutes ces lumières que nous recevons au chevet des souffrants et qui nous enseignent le vrai goût de la vie. Dans un monde où la fragilité est souvent perçue comme une faiblesse, nous sommes appelés à redécouvrir sa valeur profonde : celle qui nous ouvre à la compassion, à la fraternité et à une espérance qui dépasse nos propres limites.

Dans cet élan, le Conseil épiscopal *Santé*, récemment mis en place, a souhaité adresser ces quelques mots à tous ceux qui, d'une manière ou d'une autre, œuvrent auprès des malades. Que cette Journée Mondiale des Malades soit pour chacun un temps de contemplation et de renouvellement, où nous puissions reconnaître, dans la souffrance partagée, la présence vivante du Christ.

Pour avoir plus d'informations sur le travail de ce conseil, veuillez consulter [le site du diocèse](#). Le message du Pape François à l'occasion de la 33^e Journée Mondiale du Malade peut être relu sur [le site du Vatican](#).

Que le Seigneur en marche à nos côtés, nous soutienne et nous aide à grandir dans cette espérance, qu'il nous appelle à accueillir pleinement, pour qu'elle éclaire nos chemins et nous fasse avancer, ensemble, dans la lumière du ressuscité.

Le Conseil épiscopal *Santé*



Prière pour la Journée Mondiale du Malade, 11 février 2025 (CEF)

Dieu de miséricorde,
touche-moi comme tu as purifié Isaïe
au feu de ton amour.

J'entends ton appel : « Qui enverrai-je ? ».
« Me voici, Seigneur ».

Jésus Sauveur,
gardien et médecin de ma vie,
que je prenne soin de toi en ceux
et celles qui sont malades ou isolés.

Au souffle de l'Esprit,
je veux te reconnaître
dans mes frères et sœurs souffrants
et leur manifester ta bonté,
ta Parole réconfortante.

Tu me dis d'avancer au large
et j'ai confiance.
Envoie-moi.

Carole Monmarché